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この夏の経験をどう生かすか 

学校長 飯塚 哲聡 

夏休みが終わり、緊急事態宣言の延長で分散登校による学校が再開されました。休み中は大きな事件・事故の報

告は無く、少ない活動時間ながらも納得のいく結果を出した部活動もありました。（結果は次ページ以降でご確認くだ

さい。明日発行のタウンニュース泉区版もお楽しみに）地域の方からも応援、お褒めのご連絡をいただきました。誠

にありがとうございます。 

 

感染状況の悪化から横浜市小・中学校のオリンピック・パラリンピック学校観戦が中止となり、貴重な体験の機会

を失った事は残念でしたが、テレビ等の観戦、報道からも多くの感動をもらうことができました。そんな中、パラリンピ

ック競泳・視覚障害クラス（S11）100ｍバタフライで金メダルを獲得した木村敬一さんの言葉が心に残っています。 

競技後の「この日のために頑張ってきたこの日って、本当に来るんだな」という言葉に深い感銘をうけましたし、表

彰式で感極まる姿があり、その後「（僕らにはメダルの色はわからない。）国歌を聞けるのは金メダリストの特権。そう

じゃないと勝ったことを実感できない」という言葉にも、あらためて障害についてハッと気づかされた思いがしました。 

同じ中学生世代の目を見張る活躍もありました。何事も楽しんで努力すれば結果はきっとついてくる。中田中生の

今後の飛躍のきっかけとなったと思っています。 

 

特に分散登校、下校時刻の制限により、学校行事の修正・変更に追われる日が続いています。当初予定していた

9月 7，8日の前期期末テストは、明日 16、17日、2１日の３日間、二学年ずつ、午前、午後に分けて行います。9月

18日予定の体育大会は 10月 15日（金）に延期。10月３日からの修学旅行と 11月予定だった学・家・地連事業の

地域ふれあいコンサートは中止させていただきます。毎年楽しみにしていただいている皆様には大変心苦しく思いま

すが、ご理解の程よろしくお願いいたします。特に修学旅行は 2年連続の中止となり、貴重な体験の場を失う事にな

りました。かねてより少年期の体験・経験の重要性をお伝えしていますが、3年生には卒業するまでに、社会生活の

基礎をしっかりと身につけてもらう計画をあらためてお示しする予定です。 

行事及び日程変更については、通知文書やメール配信、ホームページへの掲載、また生徒が持ち帰る PCへの

配信等で随時お知らせいたしますので、ご確認をお願いいたします。 

 

GIGA（Global and Innovation Gateway for All）スクール構想が加速し、各家庭に PCを持ち帰っての活動がはじま

りました。毎日の健康観察（体温、体調等）を家庭から送信しています。また、自宅学習の生徒にも規則正しい生活と

毎日のリズムづくりを目的に、各学級の朝学活の様子をＬＩＶＥ配信しています。先生がラジオ体操をする学級もあり

ます。ぜひ一緒に取り組んでください。その他、教科学習でも新しい活動形態を様々模索し、実験的な取組みを行っ

ています。授業の様子をＬＩＶＥ配信したり、説明資料の提示・送信、自習課題、その他の情報を送信したりと、生徒の

学習保障のため、教職員も新しい試みへのチャレンジが続いています。 

 

GIGAスクール構想の進む中、情報の扱い方に関する教育（メディアリテラシー、情報モラル教育等）の重要性を

再認識する事案が見受けられます。学校では機会を設けてその都度指導してまいりますが、ご家庭でもスマートフォ

ンを代表とする情報機器の正しい取り扱いに関するご指導を重ねてお願い申し上げます。 
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東京オリンピック・パラリンピック 2020が開催され 

た夏。中田中学校の生徒たちも様々な経験をしました。 

 

＜主な結果＞ 

 ハンドボール部 男子 県大会ベスト８   吹奏楽部 県大会銀賞 

 ロボコン 全国大会（WRO JAPAN）出場   野球部 新人戦泉区大会優勝 

 

【ロボコン】 

ロボコンは年に一回しかない WRO JAPAN に出場することを目標として活動しています。今回、私

たちのグループはミドル級という２つあるうちの簡単なほうに出場して横浜地区大会で優勝するこ

とができました。しかし、コロナウイルスの影響により８月 24 日に予定されていた全国大会が 10 月３日に延期になってしまいま

した。だから次はこの大会に向けて準備をして行く予定です。活動は予定が忙しくなったりうまくいかなかったりして大変だけれ

ども、思っていたことができた時はとても楽しかったです。ロボコンやプログラミングに興味があるけれどやったことない、そん

な人でもすぐにできるようになるのでぜひ一度やってみてください。 

【吹奏楽部】 

  私たちは本番や練習が少ない中でも、自らが楽しみ、そして人の心が動く演奏がで

きるように頑張ってきました おかげさまで県大会出場を果たすこともできました。今ま

での活動を通して目の前にある課題や大変なことから逃げずに向き合うことで一人ひと

りが成長できたと感じています。１，２年生には３年生が仮引退している間に、目標を明

確に持ち、誰かに任せるのではなく自ら動くことで部活の本当の楽しさを知って欲しい

です。 

【ハンドボール部（女子）】 

 大会は一回戦目で負けてしまい、悔しい結果となりましたが、全力を尽くして戦うことができました。また、練習では怒られた

り、うまくいかないことばかりで辛いときもあったけれど、２年生がついてきてくれたおかげで最後は笑顔で終われました。女子

は人数が少なくこれからもっと大変になると思いますが、一年生の勧誘や夏の練習、雨の日の筋トレ、みんなで声を出して頑張っ

てほしいです。応援しています！！ 

【ハンドボール部（男子）】 

 大会では市総体を２位という結果で抜け、県大会に出場することができまし

たが、目標にしていたベスト４には届かず、ベスト８という結果で終わってし

まい、悔いの残る最後になってしまいました。 

また、練習では先生に怒られたこともありましたが、今となっては楽しい３

年間だったと思います。これから２年生は人数も多く、試合に出られない人も

多くいると思うけれど、諦めずに頑張ってください。１年生は先輩のいう事を

よく聞いて試合に出られるように頑張ってください。 

【野球部】  

 １，２年生の皆さん、今までありがとうございました。去年の夏から僕たちがチームをまとめる学年となり、最初は不安もあり

ましたが、練習を重ねるにつれて互いの仲も深まり、チームがまとまっていきました。最後の大会では良い結果は残せませんでし

たが、このメンバーで野球ができて良かったです。これからもチーム一丸となって今できることを、後悔のないように、一日一日

の練習を大切にしてください。 

【硬式テニス部】 

テニス部は明るく楽しみながらも 試合では全力で勝負し高め合ってきました。私がうまくいかないときでもサポートしてくれた

３年生や話を真剣に聞いて３年生についてきてくれた１，２年生、私たちを様々な面で成長させてくれた先生方とコーチには感謝

しています。私たちは最後の大会をいい結果で終わることはできず悔しい思いをしましたが、後輩たちには頑張って欲しいと思っ

ています。次の代の大会を近くで応援できないのは残念ですが、みんなの活躍がとても楽しみです。頑張ってね！ 



【男子バスケットボール部】 

 男子バスケットボール部は県大会出場を目標に活動してきました。僕たちはこの目標

を達成することができませんでしたが、新たな代では、自分たちの立てた目標を達成で

きるよう、頑張ってほしいと思います。バスケ部の活動は、体育館での練習や外コー

ト、校舎内での練習があります。きつい練習もありますが、バスケが好きな気持ちがあ

れば仲間と一緒に頑張れると思います。バスケ部を引退するまでの二年間と少しの時間

は僕にとってあっという間でした。最後に今いるバスケ部の皆には練習のときにもよく

言っている「しゃべること」を意識してほしいと思います。プレーの中で意思疎通を取

ることがとても大切だと思うし、意見をぶつけ合うことで練習の質も上がっていくと思うからです。色々と大変な時期ですが、頑

張ってください。 

【女子バスケットボール部】 

 女子バスケットボール部は、３年生が中学からバスケットボールを始めた人がほとんどのなか、下級生を含め、負けたくないと

いう気持ちを全員が持って、練習から頑張ってきました。最後の大会では２回戦負けという悔しい結果になってしまいましたが、

全員が勝利という共通目標を持って挑んで、１回戦目は勝つことができたのでとてもうれしかったし、良い思い出となりました。 

 ２年生のみなさん、今は人数も少ないという大変な状況だと思いますが、みんなの仲の良さをプレーに生かして私たちの代より

も多く勝てるように頑張ってください。 

【女子バドミントン部】 

私達女子バトミントン部はバドミントンの技術向上を目指しランニング、素振りやノックなどの基礎や、試合形式の練習を行っ

てきました。 そんな活動の中で私が身に付いたと思うことは自主性です。 誰かに何かを言われてから動くのではなく、周りを見

て自分で考えて行動することです。最初はかなり難しかったですが部長の仕事に少しずつ慣れていくと余裕が生まれ、周りを見る

ことができるようになりました。部活動を通して学んだ自主性をこれからの生活に活かして行きたいです。一年生は部活動ができ

ない時間が長くなっていると思います。こんな時だからこそ、一回一回の練習を大切にして、バドミントンをすることを楽しんで

ください。 

【男子バドミントン部】 

 男子バドミントン部は“気持ち”を大切に日々練習をしています。自分が練習してもなかなか上達しなくて、くじけそうになっ

た時、先生方に「気持ちが大切」と言われ、諦めないでバドミントンを続けることができました。最後の試合、負けそうになって

いても、最後まで気持ちを大切にしてバドミントンができました。気持ちを大切にすると技術だけでなく、決して良い状態ではな

かったチーム（部活）まで良い方向へと変わりました。後輩には気持ちだけでなく、それ以外の何か自分たちの心の中で燃え続け

て消えないものを発見して、技術の向上、チーム（部活）の団結力をさらに強めてほしいです。 

【ソフトボール部】 

 私が今までの活動で印象に残っているのは、当然、日々の頑張りもありますが部員みんな

の優しさです。私が失敗しても支えてくれる同級生、後輩がいます。もちろん私以外の人が

失敗しても支えている人がいます。特に私が３年生になってから感じることが多くありまし

た。これは部活動としての活動以外にも、つながりができたからだと思います。辛いことも

あったけれど支えてくれた同級生、後輩がいてくれて「ソフト部で良かった」と実感してい

ます。今の皆のいいところを継続しつつ、これからも新しいことに挑戦していってくださ

い！頑張ってね！ 

【女子バレーボール部】 

私たちは活動日が少ない中、一回一回の練習を大切にして日々活動してきました。大会では一回戦目で負けてしまいましたが、

今までの練習の成果を発揮し、最後まで全力で臨むことができたので良かったです。２年生は人数が多いことを活かし、一回一回

の練習を大切にして最後まで全力で取り組んでください 一年生はわからないことは先輩に聞いて、積極的に練習に取り組んでく

ださい。応援しています！！ 

【男子バレーボール部】 

男子バレーボールでは「人として成長する」を合言葉に関東大会出場を目指して日々の練習に励んでいました。結果は市大会二

回戦敗退と、目標に遠く及ばないものとなってしまいました。１，２年生には必ずこの結果を越えてくれると期待しているので、

これからも男子バレーボール部として 頑張ってください。 



【サッカー部】 

 今の３年生は１年生のときから３年生の練習に参加させてもらい、ずっと先輩の背中を見てきました。 それが今となっては後輩

ができ教える立場になっていました。しかし、大会では思うような結果が出ずに良いところを後輩に見せることができませんでし

た。こんな僕たちよりも絶対に力を持っていると思っていますので、少しずつでも一つになっていき、頑張ってください。 良い結

果を聞ける日を待っています。 

【書描部】 

書描部では８月にさくらプラザで行われた横浜市立中学校美術展に参加しました。書描部を通して同年代の人達の素晴らしい作

品にたくさん巡り会え、刺激を受けることができ、充実した素敵な時間を送ることができました。また、今の２年生たちが入部し

てきてくれたおかげで書描部は笑い声の絶えない居心地の良い大切な居場所になりました。本当に感謝しています。ありがとうご

ざいました。一年生たちは優しい子たちばかりでほっこりします！ これからもっと素敵な部活にしていってください。 

【将棋部】 

 僕たち将棋部は、今年はコロナウイルスが原因で大会に参加できなかったです。大会でよい成績を残すこともできませんでした。

だから来年は、コロナウイルスが治まったら、部員同士で高め合い、楽しくやってもらえればといいなと思います。部長や副部長

の仕事は大変だけれど頑張ってほしいです。 

【茶道部】 

 茶道部は、週に２回という限られた時間の中で、茶道という奥深い日本文化について学ん

でいます。部員同士や先生を招いているお茶会など、日頃の稽古の成果を発揮できる場もあ

り、とてもやりがいのある部活だと感じました。コロナ禍で様々な活動が制限されますが１，

２年生の皆さんにはもっと茶道の魅力を発見していって欲しいなと思っています。頑張って

ください。応援しています！！ 

 

 

【９月、１０月の予定】 

 

※予定は変更の可能性があります。 

　　前期期末テスト
　　２年１３：２０登校
　　３年８：４０登校　１年自宅学習
　　前期期末テスト
　　１年８：４０登校
　　３年１３：２０登校　２年自宅学習

　　前期期末テスト
　　２年８：４０登校
　　１年１３：２０登校　３年自宅学習

秋分の日

９　月 １０　月

16 木 1 金

17 金 2 土

18 土 3 日

20 月 敬老の日 5 火

19 日 4 月

21 火 6 水

22 水
　　前半登校　後半自宅学習

7 木

23 木 8 金

24 金 9 土

25 土 10 日

26 日 11 月

月
　　前半登校　後半自宅学習

12 火

30 木
　　前半自宅学習　後半登校
　　学活：８・９月の振り返り含む 15 金

　　前半自宅学習　後半登校

３年英語検定試験
１年、２年、個別支援級 自宅学習

前期終業式（後期委員認証式）

29 水 14 木
　　前半登校　後半自宅学習
　　学活：８・９月の振り返り含む

28 火
　　前半自宅学習　後半登校

13 水

27

第49回　体育大会

10月４日以降の教育活動

については、今後、決まり

次第、お伝えいたします。

ホームページや配信メール

にご注視ください。 
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